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毒果冻、毒酸奶、毒胶囊、白酒塑化

剂超标……2012 年,食品安全事件仍

然在不断上演，让国民们几乎患上了

“食物焦虑症”。

九三学社安徽省委的一份集体提

案中称，当前我省餐饮服务食品安全形

势总体稳定并趋于好转，但与人民群众

的期望仍有较大差距，经营不符合卫生

标准的食品、餐饮具清洗消毒不符合要

求、无证餐饮摊点、小型餐饮单位的食

品安全状况都让消费者堪忧，我省餐饮

服务食品安全工作的基础还很薄弱。

【影片背景】 国民几乎患上了“食物焦虑症”

三位委员均建议，要大力发展民营经济，真正做到藏富于民。

要把促进民营小微企业发展列入民生工程，加大资金支持、完善担

保体系、控制融资成本、加大人才培养。要研究确定一批竞争力不

强的国企进行改制，为民企发展提供更大空间。

食物焦虑
如何消除
委员建议用物联网技术
对食品全程可视化追溯

片名：《王的盛宴》

推荐指数：★★★★

人物：项羽、刘邦、范增、虞姬等

两千年前的中国，秦王暴政，诸侯起义。项羽和刘邦，两个反对秦暴政的起义领

袖，带领各自的势力，为自由与安乐一路厮杀，同时也在向那座象征着无上权力与

无限财富的王朝核心——秦王宫步步逼近。

范增觉出刘邦必成大器，便献计项羽设下“鸿门夜宴”一心诛除刘邦，明知充满

凶险的刘邦无奈只得应约前往。

项羽：刘兄请饮下此杯

刘邦：这酒有塑化剂

项羽：刘兄请品尝鱼翅

刘邦：这是工业明胶做的

项羽：晕，那火腿肠、炸鸡腿、牛肉呢？

刘邦：都是瘦肉精、“激素鸡”和加了牛肉膏的猪肉

项羽：……

“天下还有什么东西可以放心吃？”盛宴之后的项羽对这个世界充满绝望，与自

己深爱的女人虞姬含泪诀别后，在乌江自刎。

民建安徽省委分析称，食用农产品

的监管职能不清，导致因职责不清、越

权执法造成监管风险。

食品经营从业人员健康管理制度

落实困难。出具健康证明的法定机构

没有明确规定，食品经营从业人员流

动性大，为健康管理制度监管带来难

度，同时相关法规不明，制度落实困

难。制度落实只能靠执法人员的宣传

和经营者自律，对于经营者不执行该

制度的，无法依法监管执法，制度难以

落实到位。

【影片分析】 职责不清、越权执法造成监管风险

九三学社安徽省委认为，当前我国

仍缺少一套完善的信用体系和诚信体

系，即使信用出现问题也得不到有威慑

力的惩罚，导致很多人铤而走险、唯利

是图。

致公党安徽省委提议，通过物联网

技术，实现农产品和食品生产、流通、销

售过程的全程信息感知、传输、融合和

处理。开展专用于农产品与食品质量

溯源的物联网技术研究，利用物联网技

术实现农产品“从农田到餐桌”的全程

可视化追溯，为食品安全保驾护航。

省政协委员、安徽天健水处理设备

有限公司总经理孟行健建议，由相关部

门、协会牵头与生产企业一同，出台政

策及相关措施。

【观后建言】 用物联网技术对食品全程可视化追溯

【微建议】

省政协委员田战雷、杨庆毅、张怀科：

将小微企业发展列入民生工程

李修松委员建议，省委、省政府要抓紧统筹规划，有计划、有步

骤地进行城市地下空间开发。这是非常复杂、高度专业的系统工

程，如不抓紧，等地下管网铺设好后再做，难度和破坏性、成本都

很大。

省政协委员李修松：

有步骤开发城市地下空间

在今年的省两会上，体制改革被许多委员关注。在今后的体

制改革中，建议要提高办事效率改进工作作风，财政预决算公开透

明。同时最近被广为关注的“三公消费”，要公布，接受社会监督。

省政协委员陈乾旺、沈红霞：

“三公消费”要公布

现在各单位都有体检，但是却忽略了高中生、大学生的体检。

建议开展全面体检，18岁以上的公民，统一由政府出资开展体检，

既可有效降低发病率，开展早期治疗，又有利于减轻医保负担。

省政协委员陈伟旭：

18岁以上公民体检由政府买单

位于含山县铜闸镇的凌家滩村，地处裕溪河中段北岸，总面积

约160万平方米，凌家滩遗址距今5300年，是一处大型新石器时

代晚期聚落遗址。

作为国家重点文物保护单位，孙军觉得，应该进一步加大凌家

滩遗址的保护开发力度，制定凌家滩遗址保护条例。

省人大代表孙军：

加大凌家滩遗址保护开发

在李景敏的眼中，我省秸秆利用程度低，每年有60%的秸秆

被废弃或直接焚烧。

“把秸秆作为农产品进行开发，实现资源的无害化、产业化和

高效化利用。”李景敏说，可以探索社会服务新模式，疏堵并举，对

秸秆的开发利用加大投入、重点扶持。

省人大代表李景敏：

把秸秆作为农产品进行开发

赵莉 祝亮 王玉 俞宝强 沈娟娟 李皖婷

民生工程是这几年的工作重点。建议民生工程中后续的考核

办法要跟得上，比如，“农家书屋”、“留守儿童之家”虽建立了场

所，但作用如何发挥，没有相应的评估机制，如留守儿童之家和农

家书屋可合二为一，提供利用率。

省政协委员李孳、方严：

民生工程考核办法要跟上

现在的门牌号码，经常出现错误。建议要加强对门牌号码的

科学管理，建议由规划部门负责制定标准，消除政府包办门牌制作

的做法。

省政协委员张满中、朱琳：

门牌号码要科学管理

“新农合要取消门槛费。”王云胜认为，取消门槛费的做法可以

扩大大病救助范围，提高大病救助的报销比例。

此外，现行的低保户且二级以上残废的残疾人才享受补贴的

政策，王云胜觉得并不合理，“希望凡持有残疾证的人员都能享受

到残疾补贴。”

省人大代表王云胜：

新农合要取消“门槛费”
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